

## Misceláneas

### Orbita Mathematicae La revista de investigación de UMALCA

Guillermo Cortiñas

Editor en Jefe *Orbita Mathematicae*

Dep. Matemática/IMAS, Fac. Cs. Exactas y Naturales

UBA – CONICET



La Unión Matemática de Latinoamérica y el Caribe, UMALCA, es una asociación civil sin fines de lucro radicada en Santa Fe, Argentina, que reúne a sociedades matemáticas de la región. Desde su creación en 1995 como una asociación informal, UMALCA se ha dedicado a promover el desarrollo de la matemática de la región en todos sus aspectos. Entre otras actividades de UMALCA, se destacan el Congreso Latinoamericano de Matemática, CLAM, un congreso cuatrienal donde se presentan los últimos avances y se otorgan premios a jóvenes con logros sobresalientes en investigación, y las Escuelas de Matemática de Latinoamérica y el Caribe, EMALCAs, que cada año llevan estos avances a estudiantes de pre y postgrado de distintas zonas de la región.

En 2022, la Asamblea General de UMALCA decidió la creación de una revista de investigación, tarea asignada a un comité ad hoc. El comité eligió llamarla *Orbita Mathematicae*, que significa “esfera de influencia de la matemática”.

En la declaración de propósito de la revista se señala:

“Orbita Mathematicae buscará atraer artículos de investigación originales del más alto nivel, tanto de la región como del resto del mundo, y se posicionará entre las revistas más prestigiosas a nivel internacional. De esta manera, la investigación matemática de alto nivel en América Latina y el Caribe contará con una opción de publicación originaria de la región y con alto impacto global.”

El 29 de agosto de 2022, UMALCA firmó un acuerdo con la editorial sin fines de lucro Mathematical Science Publishers por la que la editorial se compromete a publicar la revista de UMALCA. La revista, actualmente de acceso abierto, se convertirá en una publicación por suscripción, y a partir del tercer año de implementado ese sistema, UMALCA recibirá un porcentaje de las suscripciones netas. Es política de MSP que las revistas que sobrepasan en un año dado un cierto número de suscripciones pasen al modelo S2O (subscribe to open), por el cual los artículos publicados ese año son de libre acceso, sin cargos adicionales, ni para los autores, ni para los suscriptores.

De acuerdo con sus estatutos, *Orbita Mathematicae* es editada por un Consejo Editorial designado por la Asamblea de UMALCA por un término de 4 años, renovable como máximo dos veces. Actualmente el consejo está formado por un comité coordinador de 3 personas (incluyendo un editor en jefe) y 27 editores/as asociados/as. El comité asigna los artículos a integrantes del consejo, y toma decisiones en base a sus recomendaciones.

La revista lleva ya 3 números publicados; 2 del volumen 1 (2024) y uno del volumen 2 (2025), así como 2 artículos del segundo número de ese volumen. Todos los artículos están disponibles aquí.

*Orbita Mathematicae* es una revista generalista, dirigida a un público amplio, que publica artículos de alto nivel, abierta a todas las áreas de la matemática.

Animamos a todas las personas de la comunidad matemática a enviarnos sus mejores artículos.